



SE LICUA SANGRE DE SANTO. — Nápoles, Italia, septiembre 20. El Cardenal Corrado Ursi sostiene hoy una redoma, con la sangre licuada de San Genaro, un mártir del siglo IV. Cinco mil fieles rezaron durante una hora en la Catedral de Nápoles, para que se produjera lo que calificaron como "el milagro". (UNIFAX II de UPI).

Rojos Buscan Dominar a L.A. Afirmar Duarte

NUEVA YORK, septiembre 20 (UPI).— El presidente de la Junta de Gobierno de El Salvador, José Napoleón Duarte, afirmó hoy que la guerra de su país no es un simple problema local, sino un intento comunista de dominar América del Sur.

También sostuvo que su Junta —apoyada por Estados Unidos— tiene el deseo de negociar una solución con los guerrilleros que la combaten, pero solamente con la condición de que éstos se comprometan con la democracia.

Duarte, que está en Estados Unidos en una gira de 10 días para obtener

apoyo militar y político, debe encontrarse mañana con el presidente Ronald Reagan, a quien —según afirmó— tratará de explicar la importancia internacional de la guerra civil salvadoreña.

Dijo asimismo que antes de volver a El Salvador se dirigirá a las Naciones Unidas.

"El problema salvadoreño no es un problema local, es un problema geopolítico. Es un intento de grupos comunistas de dominar América del Sur", mantuvo en una entrevista en el programa "Face the nation" de la emisora CBS-TV.

Duarte rehusó especificar cuánta ayuda militar necesita su Gobierno, para lograr una solución militar, pero indicó que está buscando 300 millones de dólares en ayuda militar, para sostener la economía de su país.

Agregó que esa ayuda

—Favor pase a la página 28.

Preocupan a Nicaragua Maniobras en el Caribe

MANAGUA, septiembre 20 (UPI).— Las maniobras navales conjuntas de Estados Unidos y Honduras, en las afueras de la costa de este último país, el mes que viene, "provocarán inestabilidad en América Central", afirmó el viceministro de Relaciones Exteriores de Nicaragua, Víctor Hugo Tinoco.

Tinoco no explicó por qué cree que las maniobras del 7 al 9 de octubre provocarán inestabilidad.

El ejercicio será en aguas al norte de Nicaragua.

Las maniobras al parecer son un "ensayo general" en lo que podría ser un intento de Estados Unidos de impedir el embarque de armas que Cuba, según asegura, envía a los guerrilleros izquierdistas de El Salvador.

Las autoridades navales estadounidenses dijeron que el ejercicio, en el que participarán patrulleros de ambos países y aviones, consistirá en intercepción y registro de embarcaciones.

Condennan a Muerte Pena de Muerte en Europa

BRUSELAS, 20 septiembre (EFE).— Con la desaparición de la pena de muerte en Francia, la máxima sentencia dejará de aplicarse por completo en Europa Occidental.

En el momento que los diputados franceses votaron —el viernes pasado—, por 369 votos a favor de la abolición y 116 en contra, la desaparición de la guillotina en su país, la pena de muerte dejó —en la práctica— de existir en los países de Europa Occidental.

Todos los Estados miembros de la CEE (Comuni-

dad Económica Europea), con excepción de Irlanda y Grecia, han suprimido de sus legislaciones la sentencia capital.

España y Portugal —los países candidatos a la adhesión a la CEE— establecen igualmente en sus respectivos códigos penales la abolición de la pena de muerte (Portugal ya la suprimió a finales del siglo pasado, mientras que España lo hizo en 1978).

Incluso en los casos de Grecia e Irlanda, las ejecuciones se han dejado de

—Favor pase a la página 26.

Juan Pablo II Ora por la Paz en El Salvador

CASTELGANDOLFO, Italia, septiembre 20 (UPI).— El Papa Juan Pablo II hoy oró por la paz interna a través de los convulsionados países centroamericanos de El Salvador y Guatemala, y dijo que a Polonia hay que dejarla que resuelva sola sus problemas, sin la interferencia extranjera o un "nuevo derramamiento de sangre".

"Les pido a ustedes orar a la Madre de Dios por aquellos hermanos y hermanas que sufren tan tristemente en El Salvador", dijo el Papa en su homilía dominical, pronunciada ante 10,000 peregrinos, desde la residencia papal de verano.

"Orar para que la paz interna, tan deseada, pueda reinar en una sociedad en la que varios miles de hombres y mujeres, entre ellos un arzobispo, Monseñor Oscar Romero, han sido asesinados, víctimas de una lucha fratricida".

El arzobispo Romero, que se distinguía por su labor, a favor de los pobres, fue asesinado a tiros, el 24 de marzo de 1980, mientras oficiaba misa en una iglesia de San Salvador.

"También causan an-

siedad y tristeza las matanzas y secuestros de sacerdotes en Guatemala. Me uno al llamado hecho por la Conferencia de los Obispos Guatemaltecos, para buscar una paz interior estable y segura y la garantía de la vida de la Iglesia en su misión pastoral", agregó el Sumo Pontífice.

Al referirse a su país natal dijo que ya corrió demasiada sangre polaca, durante la Segunda Guerra Mundial, para que la

gente pueda "hablar, o pensar, en un nuevo derramamiento de sangre".

"Sabemos muy bien que las cosas importantes y difíciles deben resolverse a través del diálogo y no mediante la confrontación. La experiencia del pasado año ha demostrado que los polacos son capaces de solucionar esas dificultades a través de la paz, sin violencia y sin derramar sangre".

"Un país que ha pagado

—Favor pase a la página 17.

Escasez Víveres Causa Incertidumbre en Polonia

VARSOVIA, 20 septiembre (EFE).— En medio de creciente descontento popular ante la falta de artículos de primera necesidad, circulan por la capital polaca rumores sobre inminentes reuniones de la plana mayor del sindicato independiente "Solidaridad" y del Comité Central del Partido Comunista polaco.

La inminencia del frío hace más grave esta situación. En algunos puntos del país la escasez y la calidad de ciertos alimentos esenciales y de vestuario

ha alcanzado niveles críticos, según la agencia de noticias polaca PAP.

Cuando "Solidaridad" realice en Gdansk, esta semana la segunda parte de su congreso, se da por seguro que el problema de la economía polaca —casi en quiebra y endeudada—, será el principal tema de los debates.

Además de los temas relacionados con la encíclica de Juan Pablo II, quien ha entrado en la disputa de quién debe controlar los medios de comunicación, condenando toda limitación de la libertad de prensa y expresión.

En ciertos medios se expresa el temor de que el intento de "Solidaridad" de controlar la información sindical en la prensa, tenga por objeto usurpar el poder de censura del Partido Comunista polaco.

"Solidaridad" ha afirmado que se opondrá por todos los medios a toda ley aprobada por el Parlamento polaco, sobre la cuestión de la autogestión obrera, con la que no esté de acuerdo.

Al mismo tiempo la prensa insiste en que el gobierno debe continuar el diálogo con "Solidaridad", "a fin de evitar que la radicalización de la opinión obrera provoque un choque del que sólo los partidarios

—Favor pase a la página 28.

Arabes Piden Boicot Petrolero contra E.U.

BEIRUT, septiembre 20 (UPI).— Cuatro naciones árabes de la línea "dura" solicitaron a otros países del Oriente Medio, un boicot petrolero contra Estados Unidos, y propusieron un acercamiento a la Unión Soviética, para "restaurar el balance del poder" en la región.

El boicot contra Estados Unidos tiende a castigar al gobierno de Ronald Reagan, por su reciente acuerdo de cooperación estratégica con Israel.

Un comunicado conjunto dado a conocer al concluir una reunión de tres días en Trípoli, entre los líderes radicales de Libia, Argelia, Yemen del Sur, Siria y

la Organización para la Liberación de Palestina, pidió a las naciones árabes "el uso de todos sus recursos económicos, incluidos el petróleo y los depósitos en bancos estadounidenses, para enfrentar la nueva alianza estratégica entre Israel y Estados Unidos".

La declaración también propuso realizar negociaciones con la Unión Soviética, para "restaurar el balance del poder" en la región.

Agregó que los amigos de Norteamérica en el Oriente Medio deben declarar a "Estados Unidos

—Favor pase a la página 30.



SOLDADOS BRITANICOS. — Ciudad Belice, septiembre 20. Soldados del cuerpo británico Gordon Highlanders, se alinean en un ensayo para la ceremonia de independencia de este país, que se realizará mañana lunes.